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“在飞机上还不忘采访,很有冲劲”
全国政协科教文卫体委员会副主任方兆祥勉励星报记者做好两会报道

前沿

“小同志，第一次跑全国两会吗？两会是

个大题材，可以锻炼人，是个学习的机会，一

定要踏实采访，多写好稿子，宣传安徽，为安

徽腾飞鼓劲。”昨天，在前往北京的飞机上，看

到正在采访的星报记者，全国政协科教文卫

体委员会副主任方兆祥亲切地问候道。

“星报，我早晨在家就看了”

昨天，星报记者和在皖政协委员同机

飞赴北京。飞机起飞平稳后，记者赶忙起

身，对全国政协委员们进行采访。在记者

采访别的委员时，发现旁边一位委员正在

看《市场星报》。

一抬头，原来是全国政协科教文卫体

委员会副主任方兆祥。看到星报记者，方

兆祥笑着说：“你们是《市场星报》的吧，报

纸上有你们的照片。你们的报纸，现在办

得不错，我家就订阅了一份，早晨在家就看

到你们的报道了。”

采访两会要踏实写好稿子

“这位记者，我以前见过，这位今年第

一次见，是第一次跑两会吗？”当获得肯定的

答案后，方兆祥现场给星报记者“上采访

课”：“全国两会是重大题材，涉及国计民生

的大事，都要在这个时候讨论、决策。因此，

采访一定要扎实，新闻媒体发出的信息，一

定要权威、客观、准确。星报的记者很勤快，

坐飞机也不忘采访，这很好。希望在北京，

写出更多的好稿子。安徽现在正处于腾飞

的关键时期，媒体更要多加宣传、鼓劲。”

政协委员飞机上“现场办公”

从合肥骆岗机场起飞，到北京首都国

际机场，需要一个多小时的时间。委员

们在飞机上“现场办公”，对提案进行讨

论、整理。

“这是我的提案，关于巢湖治污的，你看

看可有啥意见，或者有好的补充。”吴春梅委

员认真地询问侯露委员。据其介绍，巢湖治

污，是合肥迈向滨湖大城市必须要跨过的一

道坎。因此，今年就提出了建议将巢湖治污

纳入十二五规划的提案。“今年中央一号文件

就是水利建设，是个非常难得的时机，这个提

案及时，有内容。建议提案更加具体，可操作

性强。”侯露委员认真地帮助谋划。

据介绍，在平时，政协委员根据自己的

调研，会提出一些提案或者建议。但由于大

家工作都很忙，委员之间很少能聚到一起交

流。因此，趁着两会的机会，将每个人的提

案或者建议，拿出来供大家交流、补充。

“每年只有两会的时候，大家才可以

聚得这么齐，机会当然不能错过哦。所以，

在飞机上，就迫不及待地讨论起提案了。”

一位委员自豪地对记者说：“在皖政

协委员的提案质量高，

这是大家公认的，因为

我们真下了工夫。”

离登机还有20分钟，在人群中，一位

“白发”爷爷很有“范”，相当惹眼。记者一

眼就认出了他，他就是全国政协委员、省

民进副主委、安徽农业大学教授张自立。

花白的头发，见证着张自立关注“三

农”问题的时间跨度。作为农业专家，他

对粮食问题一直有着中长期发展趋势的

研究高度。

张自立委员即将登机，可心里最牵

挂的还是我省大旱的现状，对干旱后的

庄稼，很是忧心。他感慨：你们没有被饿

过，体会不到。当全球目光聚焦金融危

机时，我们万万不可忽视，高悬在头顶的

粮食安全这把利剑，一定要加快探索和

建立符合我国国情的粮食安全保障机

制。

年初北方大旱时，张自立目睹了一

些农民放弃了浇灌，“种粮一年不如打工

一月”的现象令张自立忧心忡忡。

“作为一个人口大省，安徽省是一个

商品粮生产大省，还有什么比保障粮食

安全更为重要的事？”张自立当了4年委

员，谈了4年粮食，今年他又“固执”地带

来了一件关于农业的提案。

省戏剧家协会副主席、秘书长：

侯露

鲁迅看社戏免费，
文化公平太重要了

采访全国政协委员侯露是第一

次，,但记者却感到相当亲切，因为记

者和她的弟弟是多年的老朋友。短

短的一个多小时，记者发现他们姐

弟，有同样的性格，就是豪爽。正因

为如此，侯露说起自己的提案来，也

是言无不尽。

“鲁迅那个时代，看社戏是免费

的。台下挤满了群众，大家看得非常开

心。而现在，看一场电影，看一台戏，需

要花很多钱。”她告诉记者，现在，书是

越卖越贵、电影票动辄几十元、一场演

出票上百元等等，文化生活越来越“昂

贵”，甚至到了普通人消费不起的地

步。而最需要文化学习的青少年，是没

有收入的。

“另外，广大农村居民，特别是农民

工，平均收入才一千七八百元，还没有

富裕到花几十元看一场电影，上百元看

一场演出的阶段。”因此，她今年就提

出政府部门应该重视文化公平的建议，

大众素质的提高，需要人们文化素养的

提升，而如果普通民众消费不起文化，

将一些低收入的人群隔离在外，就是社

会的悲哀了。因此，社会应该重视，将

昂贵的价格降下来。

当飞机在北京首都国际机场降落

时，从航站楼到政协委员出港通道，路

途很长，大伙就上了机场的摆渡车。而

对刘荣玉委员的采访，就是在这短短十

几分钟完成的。

“我是安医一附院的医生，但我

今天不想说医疗方面的话题。我们谈

谈职业教育、技能型人才培养吧，这

是我今年重点调研的问题。”得知记

者要采访，刘荣玉委员开宗明义定了

话题。

“现在基础教育、高等教育，社会都

很重视，但恰恰涉及人数非常多的职业

教育，相对重视程度不够。”刘荣玉表示，

中高考的时候，如果能上好的学校，很少

有人选择去职业学校学习。原因是多方

面的，但与社会上对职业学校出来的学

生存在偏见有相当大的关系，文凭不过

硬，工作不好找，都是职业学校学生面临

的巨大难题。而职业学校专业设置不科

学、不合理，也是原因之一。”

刘荣玉建议，我国应该重视技能

型人才的培养，设立专项基金，进行卓

越技师培训项目，在相关企业设立培养

基地，并形成制度。对卓越技师，可以

给予相关的资质、待遇等等。

安医大第一附院

老年呼吸内科主任：刘荣玉

我国应重视
技能型人才的培养

加强和创新社会管理，是目前的一

大“热词”。但不少人对于社会管理创新

一事，真是“人朦胧、鸟朦胧”。正巧昨日

在全国政协委员赴京的班机上，记者找

到了一位研究此学问的“行家”，并且还

带来了一件相关的提案。

她就是全国政协委员、省致公党

副主席、合肥市副市长吴春梅，她给记

者讲述了她对这一“朦胧雾”的看法、

想法。

吴春梅向记者描绘了一个形象的情

景：一辆辆流动警务车开到街头、小区；

“网上政务公开”让群众不出家门也能办

事；市区各个街头巷尾24小时全天候监

控；网吧、车站人口密集，流通人口大的

区，实施在线视频监控……这一件件看

似遥远的事情，以后都将会引入市民生

活，这些就是创新社会管理形式。

吴春梅告诉记者，当前和今后一段

时期，把加强和创新社会管理摆在更加

突出的位置，是“十分及时、十分重要、十

分必要”的。创新社会管理，破解社会管

理难题，帮助政府在繁重复杂的社会管

理任务中“轻舟已过万重山”。

省致公党副主席、

合肥市副市长：吴春梅

社会管理创新让“烦恼”
“轻舟已过万重山”

省民进副主委、

安徽农业大学教授：张自立

当了4年委员，
谈了4年粮食
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